

Comunicado de Prensa
CP40/2025
07 de septiembre de 2025

BANCO CENTRAL RECHAZA DECLARACIONES ELECTORALES QUE DESCONOCEN EL MARCO LEGAL DE LAS OPERACIONES CON LAS RESERVAS INTERNACIONALES

El Banco Central de Bolivia (BCB) comunica a la opinión pública que, en estricto cumplimiento de lo dispuesto en la Constitución Política del Estado y las leyes N.º 1670 y N.º 1503, realiza operaciones financieras e implementa instrumentos de inversión en el mercado de capitales con el objetivo de fortalecer las reservas internacionales y garantizar la liquidez para la economía nacional, logrando, a la fecha, resultados positivos para el país en concordancia con las mejores prácticas de los bancos centrales en el mundo.

El este contexto y tal como se informó de manera oportuna y transparente los pasados días dentro de los plazos que establece la Ley N.º 1503, la gestión del Ente Emisor permitió que las Reservas Internacionales Netas (RIN) registren una tendencia creciente en lo que va del año, llegando a \$us2.881 millones con un incremento de \$us905 millones en ocho meses. Este resultado, que incluye en sus componentes el proceso de compra, refinación e inversión del oro, permitió incrementar el valor y la calidad de este activo a estándares internacionales (oro de buena entrega) manteniendo, en todo momento, la titularidad del Estado boliviano sobre estas reservas.

Por tanto, el BCB rechaza las desacertadas declaraciones del candidato Jorge Quiroga que, en un afán claramente electoral, desconoce el marco legal y técnico que respalda estas operaciones, buscando confundir a la opinión pública desacreditando la gestión técnica que realiza el Ente Emisor.

No realizar estas operaciones financieras, como sugiere el candidato, hubiese significado graves riesgos para el país, ya que se incumplirían obligaciones internas y externas del Estado, ocasionando situaciones como las de un “default” en el mercado de capitales y ante organismos internacionales lo que comprometería seriamente el desempeño actual y futuro de la economía boliviana.

El BCB reafirma su compromiso con la transparencia, la estabilidad económica y la responsabilidad institucional, por lo que se mantendrá al margen de consideraciones político-electorales que solo buscan confundir a la población.

El BCB, comprometido con la estabilidad y desarrollo económico y social del país.